



**De los cinco continentes vienen a Fátima para la última gran peregrinación de 2024**



## **De los cinco continentes vienen a Fátima para la última gran peregrinación de 2024**

Ya están inscritos para las celebraciones del 12 y 13 de octubre 160 grupos de peregrinos, provenientes de los más diversos lugares.

La Peregrinación Internacional Aniversaria del 12 y 13 de octubre, que se celebra este fin de semana, será la última gran peregrinación a Fátima de 2024. A cinco días de su inicio, 160 grupos de peregrinos ya han confirmado su presencia, el 90% procedentes de países extranjeros, esparcidos en los cinco continentes.

En el Santuario de Fátima, cada día 13 se evocan las apariciones de Nuestra Señora a los Pastorcitos, ocurridas entre mayo y octubre de 1917. Las peregrinaciones que se realizan en estos meses, denominadas Peregrinaciones Internacionales Aniversarias - por su carácter internacional y porque marcan las fechas de las apariciones marianas de 1917-, adquieren un especial carácter festivo, con un programa que comienza el día anterior.

El día 12, el programa incluye el rezo del rosario en diferentes idiomas y una procesión más extensa con velas en el Recinto de Oración. El día 13, la misa internacional es el plato fuerte e incluye la bendición de los enfermos, un momento de adoración al Santísimo Sacramento y la procesión de despedida, con la que regresa la Imagen de Nuestra Señora del Rosario de Fátima a la Capilla de las Apariciones, que, en estos días tan especiales, luce su preciosa corona.

Estas grandes peregrinaciones suelen estar presididas por obispos o cardenales, a menudo extranjeros, lo que refuerza el carácter internacional y festivo de la ocasión.

La proyección internacional de esta Peregrinación de Octubre ya está garantizada, tanto por la presencia del cardenal D. Leonardo Ulrich Steiner, arzobispo de Manaos, en Brasil, que presidirá las celebraciones, como por el considerable número de grupos extranjeros ya inscritos.



## **Recordar las cinco grandes peregrinaciones de 2024**

Entre las grandes peregrinaciones, las que habitualmente reúnen más peregrinos en Fátima son las de mayo y octubre.

La Peregrinación Internacional Aniversaria de mayo de este año, reunió a unos 450.000 fieles en Cova da Iria. Presidió las celebraciones el cardenal español D. Juan José Omella quien, en una homilía espontánea y sin guión, dejó un fuerte llamado a la paz. Al final, D. José Ornelas, obispo de Leiría-Fátima, agradeció la forma "alegre y entusiasta" con la que el cardenal español transmitió un mensaje de esperanza y comunión, hacia una Iglesia sinodal.

El apoyo de los voluntarios que colaboraron en la asistencia a los peregrinos a pie en su camino hacia Fátima contribuyó en gran medida al éxito de esta peregrinación, una dinámica que el rector del Santuario de Fátima, padre Carlos Cabecinhas, se propuso seguir de cerca.

Un mes después, en la peregrinación que marcó la aparición del 13 de junio de 1917, D.

Antonino Dias presentó a Fátima como una “fiesta del perdón y de la misericordia, de conversión y de cambio de vida”. En su 50º aniversario de ordenación sacerdotal, fue el obispo de Portalegre-Castelo Branco quien presidió las celebraciones de esta Peregrinación Aniversaria Internacional, durante la cual la Asociación de Servitas de Nuestra Señora de Fátima celebró su centenario.

La llamada a la paz tuvo un nuevo eco en la Peregrinación del 13 de julio, en la que D. Manuel Felício recordó los lugares en conflicto, especialmente “las partes del mundo de las que menos se habla, donde el drama de la guerra hace sufrir a poblaciones enteras”.

En los días grandes de julio, acompañamos de cerca a los hombros que llevan las andas de Nuestra Señora en estas peregrinaciones.

La Peregrinación Internacional Aniversaria de agosto, que forma parte de la Peregrinación Nacional de Migrantes, suele reunir en Fátima a quienes se encuentran en la diáspora. Para presidir las celebraciones de estos días fue llamado D. Virgílio Antunes, obispo de Coímbra, quien presentó a Fátima como “bastión de la fe” y “lugar de súplica y gratitud” para los migrantes, destacando la importancia de la fraternidad para un mundo más justo.

D. Fernando Paiva, que había sido ordenado obispo dos meses antes, asumiendo la diócesis de Beja, fue quien presidió la Peregrinación Internacional del Aniversario de septiembre. En las homilias que pronunció, el presidente de la peregrinación recordó el drama de la guerra, especialmente en Tierra Santa y Ucrania, y destacó la amistad y la fe como actitudes de fraternidad, señalando a la Virgen como consuelo y apoyo en momentos de dificultad e incertidumbre.

## **PAÍSES DE PROVENIÊNCIA DOS PEREGRINOS QUE VÃO PARTICIPAR NA PEREGRINAÇÃO DE OUTUBRO DE 2024**



## **El mundo reunido en Fátima para la última gran peregrinación de 2024**

La sexta y última Peregrinación Aniversario Internacional de 2024, este fin de semana, será presidida por el Cardenal brasileño D. Leonardo Ulrich Steiner, quien ya se encuentra en Europa, participando en la segunda sesión de la XVI Asamblea General del Sínodo de los Obispos, en Roma. Llegará a Fátima el sábado, para un encuentro preliminar con los medios de comunicación, a las 16 horas, donde adelantará las intenciones que trae para esta Peregrinación de Octubre.

En estos días que preceden a los grandes momentos festivos en Cova da Iría, ya se encuentran en camino hacia Fátima varios grupos de peregrinos a pie, procedentes de diversas regiones del país, en un recorrido que la Oficina de Comunicación del Santuario de Fátima está acompañando y de lo cual se informará a lo largo de los próximos días.

Los datos más recientes, recogidos a última hora de la mañana de este martes, registran la inscripción de 160 grupos de peregrinos en los servicios del Santuario para los días 12 y 13 de octubre, 14 de los cuales son grupos portugueses y el resto procedentes de otros países.

---

[www.fatima.pt/es/news/de-los-cinco-continentes-vienen-a-fatima-para-la-ultima-gran-peregrinacion-de-2024](http://www.fatima.pt/es/news/de-los-cinco-continentes-vienen-a-fatima-para-la-ultima-gran-peregrinacion-de-2024)